

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas
 En los demás puntos de España, 3 meses 300
 Extranjero, 6 meses 600

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, par. izquierda, y en la
 imprenta de este periódico, Progreso, 2.
 Anuncios á precios convencionales.

DERECHOS DE TIMBRE

que han satisfecho los periódicos que se publican
 en esta capital durante el mes de Abril pró-
 ximo pasado.

	Pesetas.
EL ALICANTINO	54
«El Liberal»	45
«El Constitucional Dinástico»	27
«El Graduador»	15
«Buenas Noches»	12
La Unión Democrática»	6

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTROCCION GENERAL

PARA EL MES DE MAYO DE 1888

LOS CORAZONES APOCADOS

III

El primer remedio á un mal tan grave y contagioso como el de los corazones apocados, es conocer y confesar que existe; porque á veces aun los más atacados de esa perturbación general que se llama miedo, persisten en negar su existencia en ellos mismos, y llaman á tan singulares fenómenos, efectos de la prudencia. Si, de la prudencia de la carne que, según San Pablo, es muerte para el espíritu: *prudencia carnis, mors est!* (Rom. 8, 6).

Otros exclaman como San Pedro: *etiamsi omnes... ego non...* aunque todos flaqueen, yo no! Y así como imitan á Pedro en la presunción, le imitan en las repetidas caídas, y niegan con sus palabras á Jesús, y reniegan con sus hechos de Cristo.

Si estos tales no empiezan por reconocer su flaqueza, para estos tales no hay remedio, y pronto experimentan la verdad de las palabras de San Ignacio, que nada hay más feroz y cruel que el tirano de las almas, desde el momento en que, amedrentadas, caen en sus redes como avejillas fascinadas por la serpiente.

Si entonces se convierten esos corazones tan apocados y cobardes como soberbios, en aquella *sal desvirtuada* de que nos habla el Evangelio, y que no sirve para nada más que para ser arrojada y pisoteada por los hombres: *Ad nihilum valet ultra nisi ut mittatur foras, et concalcetur ab hominibus* (Matth. 5, 13).

Si, por el contrario estos corazones apocados se reconocen y confiesan que les falta el valor, deben dar un paso más, y reconocer también que temen lo que no deben temer, y que no temen lo que deben temer.

¿En qué lo que condecoran?

En que, no ya por no perder la vida, sino

por no disgustar á un poderoso ó á un amigo, por no ponerse en riesgo, á veces sólo imaginario, de una pérdida por leve que sea, de sus intereses ó posición, ó comodidades, menoscaban la pureza é integridad de la doctrina católica, y desdoran la pureza é integridad de las costumbres, con ofensa de Dios.

Pues con esos hablan estas terminantes palabras del Dios-Hombre: "No tengais miedo de los que matan al cuerpo, y esto hecho ya no pueden hacer más. Yo quiero mostraros á quién habeis de temer: temed al que, despues de quitar la vida, puede arrojar al infierno: á este, repito, es á quien habeis de temer." *Hunc time-te.* (Luc. 12 4, 5).

Estos que se arrojan al mar del mundo, no en pos de Jesús como Pedro, sino en pos de sus propios intereses, precisamente se van hundiendo cada vez más en los abismos, porque no pisotean, despreciándolo, el mundo. *Calca mare dice San Agustín, ne mergaris in mare.* Pisotea ese mar, sino quieres hundirte en ese mar.

Por empujado que esté el mar del mundo, no naufragaréis en él, si en vez de temer al mar teméis á Dios: *Hunc time!* "Porque el que teme á Dios, ni por nada se espanta." (1)

Porque, como advierte el gran San Gregorio: "así como en los caminos del siglo el temor engendra debilidad, así en los caminos de Dios, el temo engendra fortaleza." (2)

¡No teneis fortaleza para resistir á los terribles ataques de las adversidades, y á las seducciones más terribles aun de la prosperidad! pues es que no teneis temor de Dios?

Otra de las señales más inequívocas y funestas del apocamiento de los ánimos, y de que se teme más á los hombres que á Dios, es ese no hablar cuando se debe hablar, ó hablar como no se debe hablar.

Los de corazón apocado nunca creerán llegando el momento de hablar en defensa de la verdad, de la justicia, de la Iglesia ultrajada: pero demos que se atreven por fin á hablar; lo harán con tal timidez, tales concesiones; tales ambigüedades, que no será fácil discernir si los que así hablan están con Cristo ó contra Cristo; puesto que sus palabras lo mismo sirven á la verdad que á la mentira, y dan margen, las más veces justificadamente, á los plácemes y vitores y al júbilo de los enemigos de Cristo, que exclaman: ¡A ese no hay que temerle! ¡ese es de los nuestros!

Todo lo cual se evitaria entrando siempre en liza con la visera levantada... ¡pero no tienen corazón para tanto!

Los que no hablan ó no hablan como deben, porque temen más á los hombres que á Dios, *qui potest corpus et animam, perdere in gehennam*.

(1) Qui timet Dominum nihil trepidabit et non pavebit. (Eccles. 34. 16).

(2) Sicut in via saeculi timor debilitatem, ita in via Domini timor fortitudinem gignit. (S. Greg. Lib. 5. mor).

nam! los que ni siquiera hablan lo que deben, mucho menos harán lo que deben para remediar los males que ellos son los primeros en deplorar.

IV

Todos claman que el cuerpo social está gangrenado en sus más vitales visceras; pues los de corazón apocado, cuando hacen algo, ved lo que hacen, y permítansenos este lenguaje; pretenden atajar la gangrena de las entrañas, poniendo cataplasmas de malvas en las plantas de los pies!

¡No preguntéis si estos saben lo que es gangrena y lo que son ma vas, porque... lo saben; pero no tienen corazón para más!

Estos corazones pusilánimes prorrumpan en ayes de dolor ante el espectáculo o del rebano de Cristo, acometido por tantos lobos, algunos con piel de oveja; pero no los exhortéis á que griten: ¡al lobo! ¡al lobo! porque no gritarán, ó gritarán de modo que nadie lo oiga ni lo entienda; y si hay perros tan imprudentes que ladran á los lobos y defienden el aprisco, con ponerles bozal de hierro y atarles corto, se libran de sus importunos ladridos, que los tienen en continuo sobresalto.

Porque muy propio es de esas almas desalentadas, no sólo no hablar lo que deben, ni hacer lo que deben, sino llevar muy á mal que otros cumplan con el deber á que ellas faltan.

Y lo que reciben siempre con un insulto, es que haya quien les moteje de cobardes, ó quien sea osado á darles el más humilde consejo.

¡Ah! si estos apocados, ya que no hablan ni hacen otra cosa de provecho por miedo, oyese al menos á quien deben oír, aún podrían recobrar fuerzas para el combate, y evitar la ruina de innumerables almas!

Pero no oyen más que á los que los halagan, á los que los adulan, á los que los disculpan en todo; y tan á sabiendas se engañan, que llegan á atribuirse, no sólo la infalibilidad, que es exclusiva é incommunicable prerogativa del Sumo Pontífice, sino hasta la impecabilidad, que ni el Pontífice tiene.

No oyen la voz de su conciencia, que lo mismo que los llama es cobardes, y si en la misma palabra de Dios creen descubrir una reprensión de su proceder indigno, son capaces de negar la autenticidad de la divina palabra!

Todo lo contrario han sido siempre los santos y los que han vivido del espíritu de Dios: como lo único que han temido es ofender á su divina Majestad, han procurado acertar, por todos los medios, que la razón y la humildad cristiana suministran, y han prestado oídos, no sólo á sus superiores, sino hasta los iguales é inferiores, para evitar los errores y faltas, y para no ser piedra de escándalo á nadie.

De esto ha habido siempre insignes ejemplos en la Iglesia, y está muy dentro de su espíritu, que sabe hermanar con el más santo respeto, la más santa libertad evangélica.

Ved, porqué, en tiempos en que hasta los más astos tenían el valor de humillarse,—pues para nada se necesita más valor,—se escuchaba, no en el recinto de una Iglesia cualquiera, sino en el del Sacro Palacio, delante del más augusto auditorio de la tierra, delante del Romano Pontífice y de la nobilísima corte de los ilustres purpurados, la voz de un hijo de San Ignacio, que despues llegó á ser undécimo General de la Compañía de Jesús, el cual cumpliendo su sagrado ministerio, entre otros muchos asuntos gravísimos en que les patentizaba su inmensa responsabilidad, no temía hablarles del juicio final "pues," decía, "por lo mismo que los Príncipes de la Iglesia no deben temer á nadie, se les debe poner ante los ojos el tribunal divino y á Cristo Juez inexorable, á fin de que, prevenidos por los espantos eternos, sean impenetrables á cualquier temor transitorio."

Poniales á la vista con su sagrada elocuencia las cualidades del buen Pastor, y las del asalariado ó mercenario, y que no es pastor *Mercenarius autem, et qui non est pastor...*, y hacíales admirablemente notar que no llama Cristo mal pastor al que ordeña á sus ovejas hasta sacarles sangre, ó las esquila hasta arrancarles la piel, sino al que, *videt lupum ventientem, et fugit*: ve venir al lobo, y huye! Porque sólo con esta cobardía, acarrea todos los daños posibles, pues abandonado el redil, las ovejas huyen á la desbandada, y mueren ó en los precipicios ó en los fauces de su enemigo. Consecuencia que hizo notar el mismo Salvador; porque el asalariado, dice, deja las ovejas y huye: *Dimittit oves et fugit; et lupus rapit et dispergit oves*, y el lobo arrebató y dispersa las ovejas.

Y en otra ocasión el mismo insigne P. Juan Pablo Oliva, para recomendar la humildad en oír hasta las advertencias de los inferiores la humildad propia de corazones magnánimos y valerosos,—por que para nada se necesita más valor que para humillarse,—no vacilaba en citar ante la Corte Pontificia un hecho de San Gregorio el Magno que hace mucho á nuestro propósito.

Había el Santo Pontífice amonestado, porque lo merecía, á un Obispo de Dalmacia, y éste recibió tan mal la corrección, que subieron las quejas hasta el Solio Pontificio. Entonces San Gregorio le escribió en estos términos: "No habeis podido sufrir, Hermano, mi reprensión acerca de vuestros convites, siendo así que yo, que ocupo este lugar, aunque no por los méritos de mi vida, dispuesto estoy á ser corregido por todos. Más aun; sólo tengo por amigo al que con sus advertencias mi limpia de mis faltas, antes de que me presente ante el tremendo tribunal divino..."

"No me digais,—prosigue escribiendo el mismo,—no me digais, Padre Santo, por vuestra diligencia se ha convertido la Bretaña; decidme más bien, Padre Santo, por vuestra negligencia los Escitas, los Ircanos, los Persas están todavía por convertir. No me digais, durante vuestro Pontificado no se encuentra uno solo en Africa que siga el cisma de Donato; decidme más bien, despues de tantos años como llevais

tiene que ser también rebajada para que sobre ella descansa el pavimento de la iglesia superior.

La ornamentación del ábside de la cripta es de ricos mosaicos venecianos, y en el coro y antecoro se inscriben con letras doradas los nombres de las 676 parroquias que han contribuido con sus donativos á la construcción del monumento. No he podido averiguar los millones que se han invertido ya en tan colosal obra.

La galería circular que rodea exteriormente el ábside con vistas sobre Lyon, es la parte más poética del edificio. Desde ella se dará todos los años la bendición con el Santísimo Sacramento á la ciudad el día 8 de Setiembre, en memoria del voto de 1643, como se da en la actualidad desde el primitivo santuario.

Esta ceremonia ofrece grandioso espectáculo. La muchedumbre ocupa la colina toda de Fourvière é invade los muelles, puentes, calles y plazas de Lyon; frecuentes disparos de cañón repercuten de barrio en barrio y dejan oír su potente voz lo mismo en Fourvière, que en la Cruz-Roja; las campanas de todas las iglesias responden clamorosas á la voz de bajo profundo

dores centinelas de su fé, sobre todo cuando los rayos del sol se reflejan sobre el dorado. La torre del noroeste está á disposición de la facultad católica de Ciencias, de Lyon, que ha de montar allí un observatorio. La del noroeste está abierta al público; subí sus 251 peldaños y desde allí se divisa un panorama sorprendente: Lyon como un gran tablero de damas, surcado por los dos caudalosos rios, á los pies, y limitando el horizonte las cordilleras de los Alpes, Bugey, Beaujolais, Forez y Cévennes.

Con la propina correspondiente, por supuesto, me ofrecieron allí un telescopio y un libro para que inscribiese mi nombre.

Interiormente, tanto la cripta como la iglesia superior, se dividen en tres naves longitudinales, sostenidas por 28 hermosas columnas acanaladas de piedra pulimentada y agrupadas de dos en dos. Tres cúpulas rebajadas dividen á su vez la nave del centro en otras tantas transversales y las cúpulas mayores se levantan erigidas sobre el ábside, coronando dignamente los altares mayores y los coros.

Hablo en plural, porque me refiero á las dos iglesias, cuya distribución es análoga, aunque claro está que la cúpula mayor de la cripta

ba la paz, sin que los hulanos hubiesen puesto los pies en pueblo alguno de la archidiócesis de Lyon.

Lyon se portó como buena. El 8 de Abril de 1872, festividad de la Anunciación, se bendecía el terreno necesario (Más de tres hectáreas) para construir la nueva iglesia al lado de la antigua, que se conservará intacta, como recuerdo histórico y como capilla aneja; el 7 de Diciembre del mismo año, vigilia de la Inmaculada, se puso la primera piedra; y el 2 de Junio de 1884, lunes de pentecostés, su eminentísima el Cardenal Caverot, actual Arzobispo de Lyon, puso la última de la obra de fábrica, esto es, la cruz que corona el piñón de la fachada principal.

Las obras de decorado interior continúan aun; pero ya se ve que el monumento es soberbio, digno de la segunda capital de Francia y digno también del voto que lo ha motivado.

La nueva iglesia de Nuestra Señora de Fourvière, produce encantador efecto desde las orillas del Saona. La montaña aparece como maceta inmensa de árboles, por entre cuyo follaje asoman la cabeza varios edificios, incluso la antigua capilla; y la nueva con su elegante mo-

de reinado, ni del lado de acá ni del lado de allá del Ganges, se encuentra en la India una signiera que conozca a Cristo... No me digais por vuestros consejos el Arrianismo ha cesado en España; decídmelo, aún hay adoradores de los ídolos en la Tartaria occidental y oriental. Los Godos se han convertido; pero y los Hunos, ¿qué hacen? He contenido al César Mauricio, y le he apartado de cuanto atentaba contra la inmunidad de los Monasterios, rompiendo el decreto que publicó temerariamente en Bizancio en contra de los Monjes; más ¿cuántos príncipes menores que el César, conculan delante de mis ojos, la jurisdicción de la Iglesia con edictos, y me faltan al respeto?... Me siento donde se sentó San Clemente, pero ¿dónde nuestro yo suspendido al que lo el áncora con que le arrojaron al mar los Tiranos en odio de la té promulgada?

Los corazones pequeños que ahora se usan, ni siquiera entienden, óno un outiice puede hablar así.

En efecto, para hablar así, se necesita ser Gregorio el Grande! y el lenguaje de las grandes almas, no lo entienden las almas pequeñas.

Pues sin embargo, cuantos surcamos el espacio que hay de la tierra al cielo, á bordo de la gran nave de la Iglesia, con una perpétua corona de tempestades sobre nuestras cabezas y sobre abismos sin fondo, perpetuamente entreabiertos entre el embate de deshechas borascas, y gigantesco y amenazador oleaje nos hemos de persuadir que en esta nave solo los tripulantes cobardes son los que naufragan! Y que la desconfianza nos puede conducir a la rebelión y á desistir de la gran empresa de nuestra salvación eterna.

Terrible situación la de aquel gran Genovés, que á bordo de la carabela *Santa María*, después de más de dos meses de navegar por mares desconocidos, contempla á su tripulación tan acobardada, que, como él mismo lo escribe en su *diario*, aun los valerosos llegaban á llorar, como mujeres: terrible y sangriento drama estaba á punto de desarrollarse sobre cubierta, cuando los tripulantes empezaban á conjurarse contra aquel sublime visionario, resueltos á castigar su loca temeridad con la muerte, y volver las proas á España.

Que ignominia para España, si, desalentados y desesperados hasta ese punto, hubieran desistido de tal modo de su empresa! ¡Tan grande, como es grande la gloria que ahora les rodea!

Pues, ¿y si el mis no Colon se hubiere acobardado, si hubiese ansigido con los ánimos apocados de los suyos, si hubiese vuelto atrás?...

Ellos, á pocas brazas ya de la tierra, no tenían segura la tierra; nosotros, con el auxilio de Dios, siempre tenemos segura el cielo.

Los ojos, pues, y el corazón en el cielo, invocamos en el mes de María, y siempre, á la que es estrella de la mar, para que ella nos guíe por este tan proceloso de la vida, sin permitir que desfallezcamos.

Ave, maris stella,
Dei Mater almal

Mala nostra pellit
Bona cuncta pos est!

Muchos son, oh Santa Madre de Dios, nuestros males, pero quizás ninguno de peores consecuencias que el del apocamiento y cobardía de corazón. Pues tú, en cuyo Corazón purísimo se adaa, por maravillosa manera, toda la ternura y delicadeza de la Virgen, y toda la incontrastable fortaleza y energía de la Madre; tú, que tuviste Corazón para entregar á tu Hijo á la muerte, y muerte de Cruz, por nuestra salvación eterna, conmueve con tus ruegos el gran

Corazón de Jesús, para que no permita jamás que los que nos preciamos de amarle, seamos de corazón apocados.

Por tu purísimo Corazón, oh María, dilata con las llamas del Corazón de Jesús nuestros corazones, para que sean sobrenaturalmente esforzados y prodigiosamente grandes!

JULIO ALARCON Y MELENDEZ, S. J.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en particular por los corazones apocados y pusilánimes, para que se animen á vencer todas las dificultades, confiados en vuestras infalibles promesas, y en la poderosa protección de la Santísima Virgen.

PROPÓSITO

Celebrar con pompa y devoción el mes de Mayo, y rogar en especial por la conversión de los pecadores y aliento de los pusilánimes.

EL ALICANTINO.

Alicante 4 de Mayo de 1888.

¿QUIÉN AMA AL PUEBLO?

Si por el ruido que con el pueblo hacen los libre-pensadores hubiéramos de juzgar del amor que le profesan, no hay duda sino que en este punto sería necesario cederles la palma. Pero las personas prudentes nunca olvidan que gusta mucho hablar de ciencia el ignorante, y que el cobardete bravucón pasa enteros los días contando soñadas hazañas de su tremendo brazo.

Obras son amores y no buenas razones. Esto dice un refrán castellano, expresando, como todos, una profundísima verdad, porque en los hechos se revelan las leyes y se concreta y se pone al alcance de todos los ojos la sustancia de los principios. A las obras, pues, y no á las palabras, que con frecuencia son máscara que tapa rostros feos y contrahechos, hemos de mirar para ver quién ama de veras al pueblo, si los libre-pensadores ó los católicos.

Los primeros, á son de tambores y trompetas, le convocan de cuando en cuando en las ciudades populosas; un charlatan, que aprendió oratoria en la mesa de un café y filosofía en cualquier ruin librito é historia en ninguna parte, se encarama en la tribuna, y con desparpajo de hombre que no padece de aprensiones, manta y resuelve, golpe aquí, golpe allí, los más árdnos problemas religiosos, sociales, políticos, etc., etc. Otras veces no es orador, sino oradora la que desempeña el papel de instruir al pueblo. Lo mismo dá: lo importante es disparatar, y en este punto al compás andan ella y él, contando siempre con la ignorancia del público que les escucha.

Carlago delenda est. Con esta muletilla acaba el célebre romano sus oraciones, y

en los discursos de que venimos hablando se considera ya como obligado estrambote tirar chinitas, que no bombas como ellos piensan, contra los Mandamientos de la Ley de Dios ó contra alguno de los Sacramentos de su Iglesia. *Et voila tout.*

No, que aún faltan las consecuencias. *Quod votumus facile credimus.* Son los citados Mandamientos freno que guía las pasiones por los caminos de la razón y de la virtud, pero freno que sufren éstas bien á disgusto. ¡Qué anchura vivir sin él! El orador dice que debe caer hecho pedazos... Tiene razón. ¡Abajo los Mandamientos y ancha Castilla! ¡Cuántas esposas lloran en la soledad del hogar doméstico los extravíos de un hombre embrutecido por tal desenfreno, y cuantos pobres hijos abandonados en medio del arroyo!

Hé aquí, todo lo que el libre pensamiento hace por el pueblo. Doctrina suya es, que el hombre viene del mono, y ya que no pueda aducir sólidos argumentos en favor de lo que dice, tiene empeño en demostrar prácticamente que al hombre se le puede convertir en perro ó en asno. En tanto, en silencio, escondida á las miradas del que pasa la vida riendo, vela la Hermana de la Caridad junto á la cabecera del hijo del pueblo que sufre, la Hermana de la Caridad, cobardé y brutalmente ultrajada todos los días en los papeluchos libre pensadores; el Asilo de Huérfanos abre sus puertas para recoger el desvalido hijo del pobre, que, al perder á sus padres, perdió también el pan; otro Asilo cristiano ofrece cariño ó albergue al hombre cuyas fuerzas gastaron los años; los Hermanos de las Escuelas Cristianas enseñan gratis y amorosamente á los hijos de los pobres, y en todas partes en donde el pueblo sufre, allí está la caridad cristiana con el adecuado remedio, allí está siempre con el mismo vigor y lozanía, sin que ni los siglos la desfloren ni logre ajarla la torpe huella del bárbaro perseguidor. Bendita caridad, que consuelo tan grande proporciona á los pobres que caminamos con los pies ensangrentados por las zarzas de la vida! ¡Bendita seas, que el día que caigamos al golpe de la muerte nos darás el consuelo de ver que tus manos delicadas han de dar pan y albergue á nuestros pobres padres y enjugar las lágrimas de nuestros hijos amparándoles en su orfandad!

Pero no es esto solo lo que en favor del pueblo hacen los católicos; no solamente comparten su pedazo de pan con el pobre que padece hambre y procuran mitigar los dolores del enfermo obrando como general prudente que fortalece á los soldados débiles para que puedan defender la tienda en que se guardan los heridos, los católicos enseñan al hijo del pueblo á vencer los rigores de la necesidad y á ser útiles á los demás hombres. Y esto de la enseñanza puede llegar á ser deber especial que se impone esta ó la otra institución; pero ningún católico se considera exento de la obligación de enseñar á sus semejantes cuanto les sea provechoso para la vida del alma y del cuerpo. Dicen los antiguos poetas, que el pecho de los hom-

bres que bebían las aguas de cierto río, quedaba lleno de fortaleza y de pujanza, fortaleza y pujanza que se mostraban siempre que se les ofrecía ocasión de batallar. Esto mismo sucede á los católicos; beben en la doctrina cristiana el amor al prójimo, y cuando éste necesita aprender le enseñan.

Aducir cuantos hechos hay que comprueban esta verdad, nos llevaría muy lejos; nos contentaremos con uno solo reciente y fresquito.

Tienen las Conferencias de San Vicente de Paul dos Patronatos en Madrid. Uno de ellos es para jóvenes artesanos, y de la dirección y cuidado de éstos están encargados cuatro jóvenes de la aristocracia, de inteligencia, de brillante carrera; mas no por eso, libres del trabajo en que emplean el día entero. Prendas hermosas son éstas; pero tienen otra que las oscurece, porque arde en su corazón suave y serena la llama de la caridad. Alumbrados por ella los cuatro jóvenes citados, descubren que el hijo del obrero, instruyéndose en matemáticas y en otras disciplinas, hallaría más llanos los caminos para progresar en el oficio que aprende. ¿Si? Pues á instruirle. Y al día siguiente se abren en el Patronato cuatro clases nocturnas y diurnas, donde los hijos de los pobres están recibiendo gratuitamente una enseñanza de que su fortuna parecía tenerles alejados y que la caridad cristiana les ofrece con tanto amor.

¿Quién ama al pueblo? Ahí están los hechos, respondiendo con sobrada elocuencia.

RAMON CEPEDA

Cabos sueltos

EL LIBRE-PENSAMIENTO EN ACCIÓN

En aquellos luctuosos días para los pueblos ribereños del Segura, arrasados por las cenagosas corrientes que llevaron el exterminio, la desolación y el espanto á las extensas y fértiles comarcas de Murcia y Orihuela; los sentimientos de caridad, avivados por los ayes y lamentos de las víctimas, fundieron todos los corazones con el fuego de la compasión, y el ingenio piadoso, puesto en tortura, discernió los más plausibles medios de socorro.

Las *Dominicales del Libre-Pensamiento* no podía perdonar la ocasión de echar su cuarto á filantropía, y, recabando á modo de un protectorado, que respondiera mejor del éxito de la empresa, la pusieron bajo los auspicios del desprendido y caritativo murciano D. Antonio Galvez. La cuestión dió un resultado brillantísimo: en la caja del semanario *Las Dominicales* ingresaron 15 ó 16.000 pesetas.

No sabemos con qué especioso pretexto se pidió y obtuvo autorización del Sr. Galvez para aplicar á otro objeto parte de aquellos fondos, y hasta aquí todo marcha perfectamente; lo que no hemos podido saber es, si el resto del producto de la cuestión llegó á su destino, ni si las cuentas con sus justificantes se han pues-

le, torres y cúpulas, agujas y doradas estatuas, se sobrepone á todos, coronando majestuosamente la montaña y como cobijando, bajo sus alas protectoras á la ciudad entera. No pertenece á ningún estilo arquitectónico, ni pagano ni cristiano, porque el eminente arquitecto M. Bossan, en uso de un derecho incuestionable, ha querido tener el suyo y lo ha logrado, pues el monumento gusta á todos, produciendo en el ánimo del que lo contempla, admiración, fervor y recogimiento sin tristeza. Las iglesias dedicadas á la Virgen no deben ser tristes y el severo gótico, no es propio de tales templos.

Siguiendo la ya generalizada costumbre, se compone el edificio, todo él de piedra labrada, de dos iglesias superpuestas, la inferior ó cripta dedicada al patriarca San José y la superior á su esposa María Santísima; y para que se pueda formar aproximadamente idea del monumento, daré sus dimensiones. Exteriormente tiene 86 metros de largo por 35 de ancho; é interiormente 66 y medio por 19. La altura de las bóvedas de la cripta es de 9 metros y medio, y la de las bóvedas de la iglesia superior, de 27 metros.

Ambas iglesias son pues espaciosas, ricas y majestuosas. Conformándose con la tradición,

el ábside mira hácia levante y cuatro grandes torres poligonales limitan los ángulos del edificio y lo caracterizan. Las dos torres de la fachada occidental encuadran un rico pórtico coronado por una galería, sobrepuesta al frontispicio, en el cual se representarán, por medio de bajo-relieves, los dos votos de 1643 y 1870. Las cuatro columnas, que sustentan el pórtico, tienen fustes monolíticos de granito del lago Mayor y miden 8 metros con 20 centímetros de altura y 1 metro de diámetro. Cuando se trasladó desde la estación á Fourvière el primero de estos fustes que pesa 16.000 kilogramos, las señoras lo cubrieron de flores á su paso por Lyon. Una escalera doble de 22 peldaños conduce á la iglesia superior, dejando en el centro magnífica entrada para la cripta, á la cual se desciende por una rampa de 40 gradas. Las dos torres absidales, que miden 51 metro con 65 centímetros, á contar desde el suelo de la cripta, terminan con hermosísimas cruces doradas, de 12 metros con 90 de altura; y un grupo soberbio, dorado también y de 7 metros de altura, formado por el Arcángel San Miguel y el dragón infernal corona la cúpula mayor. Desde todo Lyon se divisan estos deslumbra-

del bordón de la catedral; el pueblo todo cae de rodillas; el sol poniente dora los altísimos y lejanos picos de los Alpes; y la bendición del Altísimo, con todos sus naturales beneficios y gracias, desciende sobre la metrópoli lyonesa y su contorno, que nunca glorificará bastante á su excelsa patrona la Virgen de Fourvière.

Para concluir, definiré la obra querida de la diócesis de Lyon, el monumento que me ocupa con palabras de un cura francés:

«El nuevo palacio de Nuestra Señora de Fourvière, exteriormente es *turris, eburnea*, interiormente *domus aurea*»

Paris 15 de Julio de 1886.

El monumento que me ocupa con palabras de un cura francés: «El nuevo palacio de Nuestra Señora de Fourvière, exteriormente es turris, eburnea, interiormente domus aurea» Paris 15 de Julio de 1886.

á disposición del público para su exámen. El semanario libre-pensador tiene la palabra.

POR EL MISMO CAMINO

Con objeto de regalar al gobierno italiano una medalla emblema de protesta contra el Jubileo Sacerdotal de León XIII, Las Dominicales inició otra suscripción en Octubre de 1887, cuyos productos se aproximan á 5.000 pesetas. Varios periódicos han asegurado que ni la medalla se ha hecho, ni las cuentas se han publicado, sin que el semanario cuestionador se dé por aludido.

El asesinato de García Vao ¿¿¿¿¿?..... ¡!!!!

Esperamos que el órgano oficial de las sectas aplastará á los infames que destilan la baba de miserables juicios temerarios sobre la inmaculada frente del libre-pensamiento.

VALENTIN.

Entre otras varias cartas que hemos recibido estos días felicitándonos por la marcha de EL ALICANTINO y animándonos á seguir adelante sin temores ni vacilaciones, debemos hacer mención de una que firma D. A. J. Baldó, valiente escritor católico que viene trabajando en pró de la buena causa desde las columnas de varios periódicos, muy particularmente de El Avisador de Badajoz, en el que ha escrito una serie de cartas que titula Por cumplir una promesa, y en las cuales ha exhibido en cueros vivo á los hermanos del mandil. Este señor no sólo nos felicita por nuestra campaña sostenida contra los periódicos sectarios de esta localidad, sino que nos ofrece su cooperación y ayuda.

De mil amores la aceptamos con agradecimiento, y ponemos á su disposición las columnas de EL ALICANTINO, que se honrará publicando cuantos trabajos tenga á bien enviarnos.

A los demás señores que nos han escrito, agradecemos igualmente sus ofrecimientos y plácemes, y á todos pedimos su cooperación y ayuda, que puede ser muy valiosa, sólo con que todos los días se acuerden de ofrecer una oración á Dios para que nos sostenga y aliente en la defensa de su santa causa.

Que en este herinero más de Mayo dedicado á la Virgen eleven todos los días al trono de tan celestial Señora los lectores de EL ALICANTINO á intención nuestra aquella plegaria que reza la Iglesia:

Dignare me ludare te, Virgo Sacra: Da mihi virtutem contra hostes tuos.

Dignos, Virgen Sagrada, de que nos otros os alabemos. Dañó valor contra tus enemigos.

Sección de noticias

Los carteros de Madrid han dirigido una exposición á las Cortes pidiendo ser considerados como funcionarios de Correos inamovibles, y por consecuencia con derecho á que se les concedan indemnizaciones proporcionales á su sueldo cuando se inutilicen ó cuanten los años de servicio suficientes para reconocerles este derecho.

Más de setenta bajas ha habido este año en Sevilla en la matrícula de carruajes de lujo, lo que prueba la situación económica de muchas familias que antes se reían del mundo.

La prensa religiosa Italiana protesta con indignación contra la medida adoptada por M. Crispi prohibiendo que se verifiquen procesiones fuera de las iglesias.

Un despacho privado de Callifa anuncia la llegada al Carmelo de la peregrinación francesa. Las Autoridades y pueblo de Jerusalén la han hecho una recepción brillante.

Dícese que una máquina de las pertenecientes á la fábrica nacional de Moneda, acunará durante la Exposición de Barcelona, para que las adquiera el público, medallas conmemorativas del certamen.

Dicen de Barcelona, que se espera que del 10 al 12 fondee en aquel puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Los miembros del congreso Internacional de católicos reunidos en Paris, han enviado al Pontífice un Mensaje, en el que dicen que colocan bajo su patrocinio las obras que están tratando, ya que Su Santidad á más de jefe de todos los católicos, ha sido el verdadero organizador y promovedor de aquella asamblea.

Parece que el embajador de Alemania ha recibido un telegrama de su corte, preguntándole si hay en España alguna notabilidad médica con la que se pueda consultar la enfermedad del emperador.

El médico de la Reina de Inglaterra, Sir Andrew Clark, ha sido llamado á Roma para asistir á una consulta, cobrando 5.000 libras por la locomoción de molestias de viaje y 3.000 libras á título de honorarios ó sea 8.000 libras (40.000 duros) en junto.

Espérase en Málaga para el próximo mes de Mayo una embajada marroquí, que se detendrá uno ó dos días en dicha capital, marchando después á Granada para visitar la Alhambra y dirigiéndose en seguida á Madrid con objeto de tomar parte en las conferencias diplomáticas.

El embajador vendrá acompañado de dos secretarios, cuatro criados y seis soldados, moros del rey.

El Rmo. Arzobispo de Damasco al presentar á Su Santidad León XIII una peregrinación de católicos maronitas, se ha hecho lenguas de la conducta que el sultán de Turquía está observando respecto á los católicos de su país, que gozan allí de más libertad que en las naciones católicas de Europa. Lo cual prueba que hay turcos que parecen cristianos. Y cristianos que parecen turcos. Y lo son.

En Madrid se ocupan los tribunales de formar causa á un hijo que ha desafiado á su padre ratándole en toda regla como pudiera hacerlo el más extraño enemigo. Este último fruto de la enseñanza sin Dios, no era conocido aún. Con el tiempo se verán otros más monstruosos. Antes en las escuelas cristianas enseñaban á los niños los mandamientos de la ley de Dios, que mandan honrar padre y madre; hoy en las escuelas se les enseña la Marseles. Alguna diferencia había de haber en el resultado.

Dice uno de nuestros colegas de Valencia: "Un modesto industrial relojero de esta ciudad ha construido un reloj que deberá su movimiento al agua y contará con tanta exactitud como cantidad de agua contenga el depósito destinado á suministrarla, debiendo entenderse que una pequeña gota será la fuerza motriz del aparato. No hay por qué decir lo que significa el invento para los relojes públicos y para los de pared ó muebles, etc. etc.

En breve presentará la solicitud, memoria descriptiva y planos pidiendo el correspondiente privilegio de invención.

Las empresas de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona, y de Tarragona á Barcelona y Francia, han publicado un bonito cartel, con orla anunciadora de los principales festejos que en la capital del Principado han de celebrarse, el servicio combinado de trenes, especial para viajeros, que traten de visitar la Exposición Universa de Barcelona.

He aquí el precio de los billetes de ida y vuelta:

Valencia: 45 70 pesetas en 1ª, 31'0 en 2ª y 21'95 en 3ª. Alcañ: 50'60, 34'80 y 24'15. Jativa: 53'15, 38'65 y 25'20. Sagunto: 42'45, 29'20, y 45. Castellón: 37'65, 25'95 y 18'20. Benicarló: 29'30, 20'65 y 14'25. Vinaró: 28'55, 20'20 y 13'95. Denia: 53'60, 40'15 y 27'60. Gandia: 55'10, 37'80 y 26'10.

Los billetes se expenderán del 8 de Mayo al 31 de Octubre, y los viajes podrán hacerse en todos los trenes, excepto en los expres. El plazo máximo para la vuelta es de veinte días; los billetes son personales é intransferibles, y deberán ir firmados por el interesado.

El Cronista de Sevilla, hace constar las simpatías que ha merecido á los elementos comerciantes de aquella importante capital el anunciado establecimiento de una Factoría naval en Cádiz.

Parece que una opulenta casa de Málaga, ha solicitado autorización del Gobierno, para construir un astillero en la playa de San Andrés.

En el pueblo de Oscalona, en el Estado de Kansas (de los Unidos de América), han sido electas varias mujeres para concejales y para alcalde, constituyéndose un ayuntamiento femenino por mayoría.

El secretario no ha tenido valor para continuar en el ejercicio de su cargo y ha dimitido.

El colega del que tomamos la anterior noticia no dice si los hombres de Oscalona se han dedicado á zurcir medias y á fregar platos, para sponernos que así debe suceder para evitar competencias de jurisdicción.

De un colega de Madrid: "El decreto de 12 de abril, publicado en Roma, elevando á 30 pesetas por quintal los derechos sobre el atun extranjero, ha producido una viva impresión en Italia, especialmente en Génova, que es el puerto por donde se hace mayor comercio.

De lo que con este motivo dice la prensa italiana, retiramos un dato importantísimo, y es el de que para la gran masa del pueblo italiano, el pescado en conserva, y especialmente el atun en aceite, ha llegado á ser un artículo de primera necesidad; por lo cual, el aumento de derechos ha causado una honda impresión.

Dados estos antecedentes, el privilegio concedido á España de introducirlo con el solo de-

recho de diez pesetas por quintal, que costará treinta para los demás países, es de grande importancia para nuestra industria de pesca, y en especial para las almadrabas de Cádiz, y una confirmación evidente de las ventajas del nuevo tratado con Italia.

Con motivo de la romería de San Isidro, corridas de toros y otras fiestas que han de celebrarse en esta corte, la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante ha dispuesto un servicio de viajeros á precios reducidos con billetes de ida y vuelta, de primera, segunda y tercera clase, desde las principales estaciones de sus líneas á Madrid.

Los billetes se expenderán en los días 6 al 14 de mayo ambos inclusive, debiendo verificarse el regreso dentro de los días 16 al 25 del mismo.

Para más detalles véanse los catálogos expuestos al público.

Además de las compañías del Norte y Mediodía que hicieron rebajas notables en sus tarifas para transporte de granos y de harinas de interior á los puertos que sirven á esas líneas férreas, han hecho reducciones de igual importancia las demás compañías de ferro-carriles de manera que hoy día está ya asegurado el transporte económico de aquellos productos á todos los puertos de nuestro litoral servidos por líneas férreas.

De La Correspondencia:

"Se ha dicho ayer tarde en los círculos políticos, y consideramos autorizada la versión, que el acuerdo del consejo de ministros de anteayer, relativo á la solución de la cuestión económica, es el de rebajar el presupuesto de gastos cuanto los servicios lo consientan, perseguir por el impuesto de cédulas y por el timbre, aquel á riqueza que hoy no tributa y aplicar las ventajas que se obtengan de una y otra reforma, á rebajar la contribución territorial, rústica y los consumos.

La empresa del Tejo Principal ha contratado para la próxima temporada de Oparatiana á la tipó ligera Srta. Boni Granville.

Cortamos de nuestro apreciable colega El Liberal:

"En la oficina de obras públicas de esta provincia se han recibido las órdenes oportunas para que por los ingenieros se proceda á los estudios para la desecación de la laguna llamada la Albufereta inmediata á esta capital y la albufera de Elche.

Estas obras reportarán grandes beneficios, pues dichas lagunas constituyen dos grandes focos de fiebres palúdicas, que han contribuido en gran manera á la epidemia de intermitentes que tantos estragos ha causado en esta capital y sus alrededores.

Ha sido nombrado Fiscal de la audiencia de Cartagena D. Eduardo Giron-s.

Ha sido trasladado D. Felix Vazquez, Magistrado de la Audiencia de Altea á igual plaza de la de Antequera.

Ha sido promovido á Magistrado de la Audiencia de Altea, D. Eduardo Rozas de la Higuera, abogado Fiscal de la de Cáceres.

Se encuentra enfermo, por fortuna no de gravedad, nuestro distinguido amigo D. Joaquín García, Canónigo de esta Colegia. Deseamos de todo corazón su pronto y completo restablecimiento.

Continúa delicado de salud nuestro ilustre amigo D. Excmo. Sr. Marqués de Benalúa. Deseamos vivamente su mejoría.

La feria que está tocando su fin, pues según acuerdo del Ayuntamiento terminará el próximo Domingo, continúa animadísima, merced á la buena temperatura que disfrutamos.

El domingo próximo á las doce de la mañana se celebrará en la sociedad de amigos del país una solemne sesión en la que se distribuirán premios á los alumnos de la escuela de Artes y Oficios que durante el curso pasado se han hecho acreedores á tal distinción por su aplicación y comportamiento.

La Santa Congregación de Propaganda Fide ha decidido instituir un Vicariato apostólico para la parte del Congo (Africa) que ha sido constituida en Estado libre bajo el protectorado del Rey de los belgas, á fin de proveer á la evangelización más eficaz de aquellas salvajes poblaciones. Esta disposición de la Propaganda será puesta dentro de pocos días á la aprobación suprema del Sumo Pontífice, y puesta inmediatamente en práctica.

Durante estos últimos días se observa aumento considerable en el movimiento de vinos para la carga en nuestro puerto, viéndose lleno de pipas el muelle de costa y la esplanada.

Hoy no hemos recibido el servicio postal telegráfico de la Agencia Fabra. Ignoramos la causa.

Sección comercial

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Londres 90 días (Sin papel. París 180 por 100 papel beneficio. Marsella " 000 id.

Table with columns: Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various cities like Alhacete, Alcoy, Almería, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco de España 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Table with columns: Barómetro, Termómetro, Viento, etc. and values like 766'18, 22'4, S. E. Brisa, etc.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy. - Santa Mónica, viuda. La Misa y Oficio son de la misma santa con rito doble y color blanco. Santos de mañana. - La Conversión de San Agustín, San Pío V Papa y San Angelo mr. La Misa y Oficio son de la Conversión de San Agustín con rito doble y color blanco.

MAÑANA. Como hoy. BALSAMO POLONÉS REMEDIO ANTI-NEURALGICO. Preparado según fórmula del Doctor G. Dubinsky, para el alivio instantáneo de todos dolores neurálgicos, migrañas, afecciones reuma, tismales, dolores de muelas nerviosas, etc., etc. Unico Depósito Farmacia Hijos de Rodriguez. Mayor 22 Alicante.

ULTIMA HORA. SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA. Madrid 3 (11 m.) "Gaceta" dejando sin efecto acuerdo comision provincial Alicante declara nulidad elecciones Municipales verificadas Lorcha principios Mayo 1887. Madrid 3 (5'45 t.) Continúa en el Congreso la discusión sobre los alcoholes. - Celebrado consejo presidido por la Reina sin acuerdos importantes. - El gabinete de Italia se halla en inminente crisis. - La escuadra francesa irá á Barcelona á la inauguración de la Exposición - Se complica el conflicto americano con Marruecos. - El volcan Etna se halla en erupción - Austria apresta armamentos militares. Bolsa 67'20. Madrid 3 (7 t.) Senado aprobado proyecto carril Madrid Alicante. - Reyna sancionado leyes incluso crédito inundaciones. Del Casino. Madrid 3 (7 t.) Congreso alcoholes terminará mañana. - Reina marchará 13. - Conferenciado Martos Gamazo esperanzas arreglo. Bolsa 67'20. ALICANTE. IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OBRAS DE M. FOIO Y PEYRCLON.

CIENTÍFICAS		LITERARIAS	
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono	14 rs.	Solita, «novela»	10 rs.
Apología científica de la fe cristiana	14 »	Sacramento y concubinato, «novela»	10 »
Elementos de Psicología	12 »	Borriones Ejemplares, «cuentos»	10 »
Elementos de Lógica	12 »	Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, «cuentos»	10 »
Elementos de Ética	12 »	Viaje a tierra Santa	10 »
Prontuario de las tres	6 »	Los Mayos, «novela»	4 »
Los cuatro anteriores en un volumen	40 »	Bocetos de brucha gorda, «cuentos»	4 »
Programa de Psicología, Lógica y Ética	2 »		

El autor, que vive en Valencia, calle de En-Bou, 7, 2.º hace grandes rebajas en pedidos de cuantía y los remite á correo vuelto.

OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

	Plas. Cts.
Discurso sobre el tema «la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos»	25
Egiptología ; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés	50
Sanción de la moral en la otra vida , estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J., traducción de D. Vicente Calatayud	30

LAS INFALIBLES NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS



Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor á que se reproduzcan. Su uso, devuelve el apé- tito; reconstituye las per- didas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspon- dientes instrucciones para el uso, seguidas de varias car- tas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles re- sultados.

RODRIGUEZ HERNANDEZ

FARMACEUTICO, calle Mayor, número 22. ALICANTE,

COLEGIO LUCENTINO DE SAN LUIS GONZAGA. BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicacion y preparatorio para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y regla- mentos y cuantos detalles se deseen



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cette y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

ARCH AMINU

Para la presente campaña.—La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabeches de atún, besugo y otra infinidad de clases excogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legiti- mos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyér, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Mal- lorquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros.

Embutidos.—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado esta- blecimiento, cuyo dueño posee una gran fabri- ca en Candelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su im- portante comercio, elaborándose clases inme- jorables, derezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay pa- ra que encomiar son siempre los más módicos como productos de propia fabricación.

Garbanzos legítimos de fuente- sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cocheras y equitativos precios.

En la gran Salchicheria Extremeña de Sera- fin Sanchez, princesa 19—Teléfono 129— «Los chorriceros Extremeños.»

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

del primer curso de matemáticas elementales de 2.ª enseñanza por el doctor en ciencias exactas

D. FAUSTINO ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filo- sofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemá- ticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PESETAS, FRANCO DE PORTE

Dirigirse al autor, calle de Bailón, núm. 1.—Alicante.

MAESTRE Y MARCO

ALMACEN DE MUSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fá- bricas.—Se garantiza la legitimidad de las marcas de Fabrica, y todo defecto de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparacion s en toda clase de in- strumentos.

PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Piano, manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11, CONSTITUCION, 11

FARMACIA

de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁEA, ANTI-BILIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este prepara- do en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irrita- ciones, dolor de cabeza, vultidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparad s de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble mag- nesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan todo energía á la organización entera.

Estas Pildoras más que ninguna medicina clarizan la digestión, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de diernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuca.	Alicates.	Verdugos.	Barrañas.
Hachas.	Corta-frios.	Compases.	Berbiquies.
Gariopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Ea ofinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillamos.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunques.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decauñigo ó cámaras.—De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos. Antonio Guillem Lopez, Alicante.

A los duenos y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuer- tes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, ca- jon, ó nodas, aroa, pupitre y mediera.—Picaportes para ventano y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos consigui- do de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y par- roquianos. Antonio Guillem Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

GRAN FABRICA DE CORTINAS-PERSIANAS

DE ISIDRO BELLIDO

calle de Riego, núm. 8.

ELEGANCIA, SOLIDEZ, BARATURA

Esta fabrica, única en esta capital que construye persianas, puede competir con las más acreditadas de fuera. Las persianas llamadas de cadenilla que hasta hoy se vendian á veinte reales metro cuadrado, se dan á diez y seis; las de varillas con cintas, á veinte y tres reales y las mismas con cadenas de hierro, á veinticinco.

Además se venden cadenas que sustituyen las cintas al precio de cinco reales metro. Se componen y pintan persianas de todas clases.

EDINTIA C INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO,

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la *infabilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo le remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.